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! ! ! !本报讯 综合新华社消息：国家
主席习近平 !日在赫尔辛基同芬兰
总统尼尼斯托举行会谈。两国元首
积极评价中芬建交 "#年来双边关
系取得的长足进展，共同宣布建立
中芬面向未来的新型合作伙伴关
系，表示双方要加强政治互信，深化
务实合作，造福两国和两国人民。
习近平强调，中国和芬兰是相

互尊重、平等相待、合作共赢的好朋
友、好伙伴。两国人民始终对彼此怀
有友好感情。芬兰人民正在开启新
的百年发展征程，中国人民也正在
为实现“两个一百年”奋斗目标和中
华民族伟大复兴的中国梦而奋斗。
中芬两国发展需求契合度很高。双
方要从战略高度和长远角度出发，

牢牢把握住中芬关系正确发展方
向，加强高层交往，增进战略互信，
巩固好双边关系政治基础，挖掘合
作潜力，实现优势互补，在各自发展
道路上相互支持。
尼尼斯托表示，期待着以习主

席此访为契机，密切双方高层及各
领域交往，深化经贸、投资、创新、环
保、旅游、冬季运动、北极事务等领
域和“一带一路”框架下合作，加强
在重大国际问题上的沟通和协调，
推动欧盟同中国更加紧密合作。
两国元首一致确认建立和推进

中芬面向未来的新型合作伙伴关
系。双方强调，构建更加具有前瞻
性、战略性、时代性的中芬关系符合
两国和两国人民根本利益。
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研究等领域合作! 开展冬季项目和
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" 双方同意加强在国际和地

区事务中的沟通和协调! 维护世界
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会谈后，两国元首共同见证了
创新、司法、大熊猫合作研究等领域
双边合作文件的签署。

双方发表了《中华人民共和国和

芬兰共和国关于建立和推进面向未来
的新型合作伙伴关系的联合声明》。
当地时间 !日晚，国家主席习

近平和芬兰总统尼尼斯托在赫尔辛
基共同会见刚刚参加完 $%&#年世
界花样滑冰锦标赛的中芬两国冰雪
运动员代表。
习近平祝贺两国体育健儿在赛

场上的出色表现。习近平强调，体育
交流是促进中芬友好的桥梁。双方
要以 $%$$年北京举办冬季奥运会
为契机，加强冬季运动领域交流合
作，推动各自体育事业发展，提高两
国人民健康水平。
国家主席习近平 !日在赫尔辛

基分别会见芬兰总理西比莱、议长
洛赫拉。

习近平同芬兰总统尼尼斯托举行会谈!两国元首宣布

建立面向未来新型合作伙伴关系
共同会见冰雪运动员代表!确立 !"#$年为"中芬冬季运动年#

! ! ! ! '月 &!日晚，全国人代会刚刚
闭幕，一场招聘宣讲会在清华园举
行。宣讲者是上海杨浦区委书记李跃
旗，他面向名校学子们发出了邀请，
为杨浦建设国家双创示范基地招贤
纳士。此前，区委副书记、区长谢坚
钢也前往复旦大学作了主题宣讲。
科技创新，人才为先；转型腾

飞，求贤若渴。杨浦区建设上海科创
中心重要承载区和国家双创示范基
地的势头如火如荼。

创新创业氛围浓厚
$%&$ 年，毕业于同济大学的

“中国第一代黑客”季昕华，与两位
好友一起在杨浦区创办了一家云计
算公司。短短几年，公司已经获得三
轮 &("亿美元投资，员工发展到 $#%

人，拥有 $万多家互联网用户。公司
是国家工信部首批认证通过的“可
信云计算企业”，也是国内首家落地
北美的云计算厂商。如今，该公司在
云计算领域已具备了与阿里云、腾
讯云直接竞争的能力。
杨浦的“清华三剑客”也十分出

名。他们是三位毕业于清华大学电
子工程系的 )%后———顾晶、王翌和
林晖，在杨浦创办了晶为电子、“英
语流利说”。
近年来，已有许多有才能、有创

意的年轻人在杨浦圆了创业梦，将
知识和智慧变成财富。这一切，离不
开杨浦区着力营造的浓厚“双创”氛
围。区里依托独一无二的高校科教
资源，建成了 $%家科技园区，其中
国家大学科技园占上海的一半以
上。同时，各类众创空间也如雨后春
笋般冒了出来，总数多达 "%家。如
今，杨浦区的创新创业载体超过
$'%万平方米，入住创业团队超过

&%%%个。区里既全力支持“高大洋”
)高科技"大企业"外企*，又积极扶
持“小青新”)小微企业+青年创新企

业"%四新&企业*。目前区里共有科
技型企业 **%%余家，有 "+家企业
在各类资本市场上市或挂牌。
去年 !月，国务院公布了全国首

批 $)个“双创”示范基地，杨浦区作
为上海唯一的区域示范基地入选。

科技园区建到美国
在绿色的新江湾城生态社区，

一片新建的商务楼错落有致，这就
是湾谷科技园。国家技术转移东部
中心就坐落于此。两年来，东部中心
累计汇聚技术转移供需信息 +&'#!

条，技术转移专家 ##"!人，培养技
术经纪人 $**人。平台促成 $'项科
技成果对接，合同金额总计 $)%%余
万元。
不仅如此，东部中心对标全球

一流的科创中心，还进行了国际技
术转移布局。去年 $月，张江波士顿
园在美国马萨诸塞州揭牌。东部中
心总裁谢吉华介绍说，这也是中美
政府合作共建的第一个科技园区，
园区资产完全由中方购置，一期将
建成生命科学和生物医药技术创新
中心，以及新能源和环保技术创新
中心。对于越来越多“走出去”的中
国企业来说，今后可以将研发中心
放在当地；而美国企业也可以通过
这一枢纽，将技术转移到中国来。另
外，上海创新中心（伦敦）分中心也
于去年开业，在上海和伦敦之间架
起技术转移、科技金融之桥。
“从工业杨浦到创新杨浦，杨浦

一路转型升级，但还不够完美。如果
你选择杨浦，你就选择了拓荒者喜
欢的挑战和开创，选择了建设者的
远见和未来！”李跃旗在清华大学宣
讲时的这短短几句话，概括了杨浦
这十多年来不寻常的历程，也为人
们展示了在这块 "%平方公里的土
地上创新创业的无限可能。

首席记者 邵宁

内建孵化平台外搭转移桥梁!杨浦"双创$%%%

! ! ! !本报讯 上海市委书记韩正昨
天上午会见了世界技能组织主席
西蒙·巴特利一行。

韩正代表 $+%%万上海市民对
西蒙·巴特利主席一行来沪考察表
示欢迎。他说，中国自 $%&%年正式
加入世界技能组织以来，双方之间
合作良好。我国宣布申办 $%$&年
第 +"届世界技能大赛，确定上海
作为承办城市，我们深感使命光
荣、责任重大。据统计，上海拥有各
类技能的劳动者中三分之一以上
是高技能人才，不同行业和领域每
年会举行各具特色的劳动技能大
赛，培养锻炼了一大批高素质技能
人才。上海将按照国家部署，积极

动员全市力量精心做好世界技能
大赛申办工作，一旦申办成功，将
全力以赴为世界技能组织、各国技
能选手搭建好舞台，奉献一届高质
量、高水平的大赛。希望巴特利主
席一行通过此次考察访问，进一步
增进对中国、上海的了解。

西蒙·巴特利说，通过此次实
地考察，我们充分感受到了中国上
海申办世界技能大赛的热情，感受
到各项申办工作的周到细致，我们
完全相信上海有水平、有能力承担
世界性大会。希望进一步增强双方
的合作交流，共同为激发广大年轻
人学习技能的热情、壮大世界技能
大家庭作出更大贡献。

人力资源社会保障部副部长汤
涛、上海市副市长时光辉参加会见。

又讯 上海市市长应勇昨天会
见了世界技能组织主席西蒙·巴特
利一行。

应勇说，中国政府决定申办第
+"届世界技能大赛，并确定上海
作为承办城市，充分体现了对发展
技能事业的重视。上海有数百万技
能劳动者，具备举办大赛的场馆条
件，也拥有举办世界级重大赛事活
动的经验。我们愿在世界技能组织
的指导和帮助下，全力以赴做好申
办世界技能大赛的各项工作，并努
力成为注重技能培养、鼓励技能成
才的城市典范。

! ! ! !本报讯 中共上海市委昨天上
午举行党外人士座谈会，征求对
《市第十一次党代会报告 )征求意

见稿*》的意见和建议。市委书记韩
正主持会议并讲话。

座谈会上，民革市委主委高小
玫、民建市委主委周汉民、民进市
委主委蔡达峰、农工党市委主委蔡
威、致公党市委主委张恩迪、九三
学社市委主委赵雯、市工商联主席
王志雄、民盟市委副主委陈群、台
盟市委专职副主委李碧影、无党派
代表人士李鸣围绕主题积极建言

献策，就加强社会主义民主政治建
设、巩固发展最广泛的爱国统一战
线，发挥民主党派、工商联和无党
派人士积极作用，加强党员干部思
想作风建设，深入推进反腐倡廉建
设，加快推进自贸试验区和科创中
心建设两项国家战略，提升城市核
心功能，深入推进生态文明建设，
超大城市社会治理创新，教育改革
发展，国内外高端人才吸引集聚，
保障和改善民生等方面，逐字逐句
提出修改建议。

韩正认真听取大家的发言后

说，大家的真知灼见对于起草和修
改好《报告》启发很大。除了座谈会
的形式，中共上海市委还将更广泛
深入地听取各方意见建议，并认真
研究、尽最大可能吸纳大家的意见
建议，使《报告》进一步贯彻中央精
神、体现国家战略，尤其是自贸试
验区和科创中心建设两项国家战
略，进一步立足实际、回应期盼，凝
聚共识、提振信心，更好团结全市
各方力量为实现上海未来发展目
标而共同努力奋斗。
市委副书记尹弘参加座谈。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长应
勇昨天主持召开市政府常务会议，
研究部署全面推进本市政务公开
工作；审议 $%&#年本市价格发展
重点工作；听取第五届中国（上海）

国际技术进出口交易会筹备情况
的汇报。

会议指出，面对新形势和新要
求，必须进一步加大政务公开的力
度，进一步拓展公开的广度和深

度。要把政务公开贯穿政务运行的
全过程，把政务公开作为推进“放
管服”改革，加快政府职能转变，推
进政府治理能力现代化的重要抓
手和突破口，以政务公开促进重大
改革举措落实，以政务公开强化市
场服务和监管，以政务公开助力保
障和改善民生。要持续推进重点难
点领域的公开，特别要对社会关
注、群众关切的问题加大公开力度。

既支持!高大洋"

又扶持!小青新"

韩正应勇会见世界技能组织主席西蒙&巴特利一行

精心申办世界技能大赛

市委听取党外人士对市党代会报告意见建议%韩正强调

立足实际回应期盼凝聚共识
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应勇主持市政府常务会议作研究部署

当好排头兵 勇做先行者
迎接市第十一次党代会

!科创先锋!


